

DISTINCTION / Médailles de la ville

Remerciés de leur dynamisme

La ville a honoré deux industriels, deux viticulteurs et les organisateurs du carnaval pour leur savoir-faire et énergie.

« **N**OUS nous efforcerons de renouveler cette initiative, chaque année, pour valoriser les personnes qui ont réalisé quelque chose d'exceptionnel dans tous les domaines ». Lundi soir, à l'hôtel de ville, le maire, Raymond Hardy, entouré de nombre de ses colistiers et de Maurice Pianon, conseiller général, a remis la médaille de la ville à cinq Tonnerrois qui se sont particulièrement distingués.

Deux industriels, accompagnés de leurs partenaires et associés, deux viticulteurs, et les bénévoles qui ont organisé le carnaval de Griboudin, étaient donc à l'honneur. « Il s'agit de reconnaître votre vitalité, dans une ville où l'on sent parfois un certain pessimisme ; pensons aussi à ce qui marche », a souligné le maire. « Quand des Tonnerrois réussissent à s'imposer dans leurs savoir-faire, c'est tout le Tonnerrois qui en bénéficie », a souligné Maurice Pianon.

Fleurons industriels

De savoir-faire, l'entreprise Apex Technologies, sise en zone industrielle et dirigée par Pascal Charoy, n'en manque pas. Conceptrice et fabricante d'appareils de refroidissement de process industriels, créée en 1997 avec cinq associés, l'entreprise emploie aujourd'hui 17 personnes.

Elle devrait intégrer ses nouveaux locaux de 1 200 m² cet été. Apex technologies a reçu le 20 février le Prix national de la dynamique artisanale, dans la catégorie création d'emplois (lire l'Yonne Républicaine du 13 mars). « Elle a également reçu le Prix départemental, qui lui sera remis prochainement », a indiqué Phi-



Autour du maire, Raymond Hardy, et du conseiller général Maurice Pianon, les lauréats qui ont reçu la médaille de la ville.

lippe Biot, représentant la Banque Populaire, une des initiatrices de ces prix.

Dans le domaine de l'industrie toujours, JDM Consultant, basée à Tonnerre, a décroché l'oscar national de l'emballage, en catégorie « Conserver ». « Je l'ai obtenu aussi parce que je suis associé à d'autres sociétés, notamment à TMS, basée à Champs-sur-Yonne », a expliqué Jacques de Michiel, gérant de JDM et de CAPPI (Compétences associées en plasturgie et process industriels). JDM consultant conçoit et développe « des produits de process industriels ; j'en confie la réalisation à des sous-traitants ». L'oscar concerne donc un emballage, « un concept élaboré pour les laboratoires et répartiteurs pharmaceutiques, dans le respect de la chaîne du froid ». La clientèle va donc être constituée de grands laboratoires.

Du cep au carnaval

Pour sa part, Olivier Refait, viticulteur au château Clos-de-Vaulichères

à Tonnerre, a obtenu, lors du dernier Salon de l'agriculture, le Prix d'excellence du concours général agricole. Un prix qui témoigne de la constance de la qualité, et qui couronne l'obtention de plusieurs médailles d'or obtenues les années précédentes. Prix d'excellence « qui nous classe parmi les 26 meilleures productions gastronomiques de France », a rappelé Olivier Refait. « Je prétends que le vignoble tonnerrois est le meilleur de Bourgogne et l'un des meilleurs de France », a assuré cet esthète du vin, produisant du bourgogne (de Tonnerre) blanc et rouge, du bourgogne épineuil rouge et rosé, et du chablis.

Le vin, Michel Rouyer le connaît bien aussi. Ce viticulteur, installé au Petit-Béru à Tonnerre, a reçu, lors du dernier Salon de l'agriculture, la médaille d'argent de la Chambre d'agriculture de l'Yonne, pour son bourgogne blanc, millésime 2001, que l'assistance a eu le plaisir de déguster lundi soir. Michel Rouyer produit aussi du bourgogne rouge. Ravi de « cette première médaille obtenue

dans le cadre du salon », il y voit « une reconnaissance de notre terroir et de notre dynamisme ». De souligner l'importance économique du vignoble tonnerrois, notamment en terme d'emplois.

Fête populaire

La coordination du carnaval de Griboudin, dirigée par Yves Imbert, a été gratifiée. Avec une incroyable opiniâtreté et malgré les critiques des « prédateurs du carnaval », comme aime à le dire Yves Imbert, cette troupe de bénévoles a relancé ce carnaval populaire, en sommeil depuis des décennies.

Du 10 février au 1^{er} mars, les rues de Tonnerre et de six communes partenaires ont vibré au son des tambours emmenant les défilés colorés. « Cette entreprise de convivialité, dont le rôle social a été de réunir les gens pour faire la fête, devrait être renforcée en 2004 », a promis Yves Imbert.

Y. A.